



## La création du monde

### Les dix paroles du Commencement

*Les traités des Pères enseignent que le nombre de paroles prononcées par Dieu à l'origine pour créer le monde (depuis la création originelle jusqu'à l'humain) est 10. Ce chiffre se retrouvera dans les 10 plaies d'Égypte et le Décalogue. Il représente une totalité parfaite.*

Le Yod a pour valeur numérique dix. Cette petite lettre « qui ne touche pas le sol » renvoie à la transcendance de Dieu qui maintient le monde en permanence.

### מסכת אבות פרק ה

א בעשרה מאמרות נברא העולם; ומה תלמוד לומר, והלוא במאמר אחד יכול להיבראות: אלא להיפרע מן הרשעים, שהן מאבדין את העולם שנברא בעשרה מאמרות, וליתן שכר טוב לצדיקים, שהן מקיימין את העולם שנברא בעשרה מאמרות.

### Traité des pères, chapitre 5

1- Par dix paroles le monde a été créé. Ne pouvait-il pas être créé par une seule parole ? Il en fut ainsi pour corriger les méchants qui détruisent le monde créé par dix paroles ; et pour donner une bonne récompense aux justes qui maintiennent le monde qui a été créé par dix paroles.



Pour la tradition juive, Dieu renouvelle chaque jour et à chaque instant l'acte de création. C'est l'une des raisons pour laquelle les hassidim allaient prier dans les forêts afin de ressentir en leur âme ce souffle divin qui éveillait la nature.